



## Verlagerung der Platzwarttätigkeiten (Außensportanlagen) von der Stadt Beckum zu den Städtischen Betrieben Beckum

Federführung: Städtische Betriebe Beckum

Beteiligungen: Fachbereich Bildung, Kultur und Freizeit  
Fachbereich Innere Verwaltung  
Fachbereich Umwelt und Bauen

Auskunft erteilt: Frau Emmrich | 02521 29-800 | emmrich@beckum.de

### Beratungsfolge:

Betriebsausschuss

27.09.2022 Kenntnisnahme

### Erläuterungen:

#### Aktuelle Situation

Die Stadt Beckum unterhält in jedem Stadtteil Außensportanlagen (Jahnstadion, Römerkampfbahn, Sportzentrum Harberg, Sportplatz Hellbach, Sportplatz Vellern, Sportplatz Roland). Zusätzlich wird in Beckum, in Verantwortung der die Außensportanlagen betreuenden Platzwarte, die Jahnhalle vorgehalten.

Für die Unterhaltung und Überwachung der genannten Anlagen sind im Stellenplan der Stadt Beckum 6 Stellen vorgesehen. Zu den Aufgaben der Platzwarte gehören insbesondere die Unterhaltung und Bewirtschaftung der Außensportanlagen (zum Beispiel (Kunst-)Rasenplätze, Laufbahnen, Sprunganlagen) und der zugehörigen Grünanlagen. Ferner werden die den Sportanlagen zugehörigen Gebäude durch die Platzwarte betreut. Hier erfolgen Sicht- und Funktionsprüfungen und die Weitergabe von Schadensmeldungen an das Gebäudemanagement. Die Städtischen Betriebe Beckum vertreten bei Personalausfällen und unterstützen fachlich.

Die Vergabe von Nutzungszeiten und die Bewirtschaftung der Sportanlagen erfolgt durch den Fachdienst Schule und Sport der Stadt Beckum. In dessen Zuständigkeit liegt der Einsatz und die Personalverantwortung für die Platzwarte.

Die Platzwarte verfügen über einen ausschließlich den Platzwarten zugeordneten modernen Maschinenpark. Dieser ist in der städtischen Bilanz bilanziert.

#### Überlegungen zur Neuorganisation

Anlässlich eines Personalwechsels in der Verwaltung wurden vorhandene Überlegungen zu einer Neuorganisation konkretisiert. Grundlage der Überlegungen waren folgende Gedanken:

- Steigerung (mindestens Beibehaltung) des Qualitätsstandards auf den Anlagen,
- Verbesserung der Auslastung der vorhandenen Maschinen,
- Verbesserung des Einsatzes des Personals, auch von Vertretungsdiensten.

Bei einer Gegenüberstellung der bei den Platzwarten und den Städtischen Betrieben Beckum vorhandenen Maschinen stellte sich heraus, dass die Auslastung der Maschinen der Städtischen Betriebe Beckum durchgängig höher lag. Diese Erkenntnis führte dazu, dass eine Optimierung des Maschineneinsatzes angestrebt werden muss.

Des Weiteren ergaben sich im Zuge von akut geleisteten Vertretungsdiensten seitens der Städtischen Betriebe Beckum zeitliche Verzögerungen, Planungsschwierigkeiten sowie personelle Engpässe. Daraus ergibt sich die Notwendigkeit der Verbesserung der personellen Steuerung und Abstimmung.

Aus Sicht der Verwaltung lassen sich diese Ziele – zur Erreichung von gesamtstädtischen Synergien – erreichen, indem die Tätigkeiten der Platzwarte in das Portfolio der Städtischen Betriebe Beckum aufgenommen werden. Ein kleinerer Teil der Tätigkeiten (Gebäudbetreuung) soll sinnvollerweise aufgrund der fachlichen Zusammenhänge dem Fachdienst Gebäudemanagement der Stadt Beckum zugeordnet werden. Die Verwaltung strebt folgende Umorganisation an:

- Verlagerung von 5 Stellen aus dem Stellenplan der Stadt Beckum in den Stellenplan der Städtische Betriebe Beckum,
- Verlagerung von 1 Stelle im Stellenplan der Stadt Beckum vom Fachdienst Schule und Sport in den Fachdienst Gebäudemanagement,
- Verlagerung des Maschinenparks von der Stadt Beckum zu den Städtischen Betrieben Beckum.

Eine monetäre Bezifferung der angestrebten Synergien ist derzeit nicht möglich. Sie ergibt sich jedoch insbesondere durch eine bessere Maschinenauslastung, den flexibleren Personaleinsatz und die Bündelung der fachlichen Betreuung bei den Städtischen Betrieben Beckum.

Mit der Verlagerung der Stellen zu den Städtischen Betrieben Beckum sollen durch diese folgende Aufgaben übernommen werden:

- Unterhaltung der vorhandenen Sportanlagen (Außensportflächen Rasenplätze, Kunstrasenplätze, Trainingswiesen et cetera),
- Unterhaltung der Grünanlagen an und in den Sportstätten,
- Unterhaltung der Wegeflächen (inklusive Winterdienst).

Übrige Tätigkeiten verbleiben in der Verantwortung der Stadt Beckum.

Derzeit werden Gespräche mit den betroffenen Beschäftigten geführt, die Personalvertretung und die übrigen zu beteiligenden Stellen sind einbezogen, die entsprechenden Verfahren laufen.

Alle damit einhergehenden Auswirkungen auf den Wirtschaftsplan der Städtischen Betriebe Beckum (insbesondere Stellenplan, Gewinn- und Verlustrechnung, Investitionsplanung) und auf den Haushalt der Stadt Beckum (insbesondere Stellenplan, Ergebnis- und Finanzplan) werden aktuell in der Verwaltung erarbeitet und sollen im üblichen Verfahren den politischen Gremien zur Beschlussfassung vorgelegt werden.

#### **Anlage(n):**

ohne